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本报记者 李志刚

3月30日晚上，记者拨通了
姚景远的电话，当记者表明采访
的目的，姚景远直接说，“对对
对，彩艳写的东西，完了我给她
发的，就这么个情况。”随后，姚
景远又说道，“那么地，朋友，你
给我 5分钟，一会儿你再给我
打。”说完挂掉了电话。

5分钟后，记者再次打通了
姚景远的电话，对方似乎是刚回
到住处，记者说：“对于实名检举
这件事您真实的想法是什么？”
对方略作迟疑，说：“想法啊，真
实的想法？”随后似乎是长吁一
口气，接着说，“为了举重事业，
关心举重。药检不过的、受了处
罚的，都这样咱们的举重怎么搞
哇？有正气举重才能健康地发
展。没正义感，人才大量外流，这
些都不行的。你再不弄的话(怎
么办 )，为什么 (辽宁 )举重不行
了，人才都跑了，完了你还出这
些问题。人才都留在辽宁多好，
为什么跑哇？你给人都弄走了，
你这么霸道，你不容人，就想一
个人统治。”

接着，记者问起这件事情有
没有最新的进展，姚景远回应
说：“没什么进展，但现在媒体是
(炒得)越来越厉害，我们就希望
有人查这件事，真正地查，举报
不会随便写的。”

记者最后又问到了姚景远
对于整件事情最后发展的预期，
姚景远很直白地回答：“我不知
道，我就是希望媒体呼吁，得有
人来查。她(姜雪辉的弟子)吃药
两次，为什么不查？一旦有人查
的话，那就得按条例走，歪风邪
气慢慢都得刹住。不然这个举重
没法搞。”

而记者致电另一位举报者
孙彩艳时，电话里始终提示对方
处于通话状态。
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对于这次事件的另一个主
角、被检举的姜雪辉，记者也向
其致电询问情况。电话响了几声
就被接了起来。记者首先确认

“是姜雪辉先生吗？”电话那头传
来一名中年男子的声音，对方很
干脆地回答：“他这儿正开会，有
事我给你转达。”

接着记者自报家门，说明情
况，表示有几个问题想采访一下
姜先生。这位男子先是“噢”了一
声，接着便说，“一会儿我转达
他，好吧？”记者紧接着问：“那我
过多久再联系您呢？”该男子只
是说：“这得看他什么时候开
完。”随后便挂掉了电话。

姚景远：

举报不会随便写的

姜雪辉忙着开会

辽宁曾是中国举重的
“兵工厂”，尤其是女子举重
人才辈出，先后涌现出100
多位世界冠军，这其中既有
小级别项目上的李卓、孙彩
艳等人，也有大级别项目上
的丁美媛等奥运会冠军。男
子方面，作为此次事件“揭
发人”的姚景远，是1984年
洛 杉 矶 奥 运 会 男 子 举 重

67 . 5公斤级冠军。
近些年来，辽宁举重风

光不再，2 0 0 9年十一运、
2013年十二运未能收获金
牌。姚景远在接受记者采访
时表示，辽宁举重在近十年
时间里成绩不断下滑，人才
流失严重，姜雪辉作为总教
练负有不可推卸的责任。他
认为，姜雪辉的最大问题就

是贪腐和反兴奋剂不力，这
也是他最终在网上发布公
开检举信的原因。记者在相
关网络论坛上看到，一条用
户名为“奥运冠军姚景远”
的跟贴写下这样的文字，

“没错就是我姚景远本人，
我一定要同不正之风、歪风
邪气、腐败现象坚决斗争到
底！直到战胜它为止。”

揭发人痛心辽宁举重

“揭发黑幕”的检举信
出现之后，网上又出现了一
条与之针锋相对，名为《人
作得死，姚景远、孙彩艳该
下地狱了，辽宁举重败类，
中国举重人渣》的帖子。这篇
文章对姚景远、孙彩艳进行
了猛烈的人身抨击。而姜雪
辉在接受媒体记者采访时直
接表示“他(姚景远)就是一个
神经病”。

检举信举报的内容，发
生在2009年十一运会前后，
距今已有六年光景，当时孙
彩艳还是辽宁女子举重队的
一员，在十一运会之后正式
退役，先是出任辽宁女子举
重队教练，今年离开辽宁
转投浙江宁波。而在2009
年的时候，姚景远还是辽
宁男子举重队的教练，他
说具体的事情孙彩艳最清

楚，是孙彩艳决意举报，而
他本人对此表示支持。但
是孙彩艳的电话，有时显示
占线，有时则是没有接听，记
者一直无法拨通。

对于姚景远本人，辽宁
体育界给出两种截然不同的
评价，有人说“这是一个酒蒙
子，喝点酒之后，什么都有可
能去做”，还有人说“姚景远可
是一个老实人，非常较真”。

网帖尖锐回应揭发信

按照一些人的惯性思
维，此次“检举信”事件，发
展到最后就成了姚景远与
姜雪辉的“个人之争”，成者
为王败者寇，获胜者是不用
反省的，失利方则会声名狼
藉。只是这样简单的评价体
系，会大大消解“检举信”背
后的真正意义。

姜雪辉曾经是中国女子
举重队的一名教练员，后来
因故离开，返回辽宁。最关键
的就是他带队能出“成绩”，

长久以来，中国竞技体育一
直是“唯成绩论”、“唯金牌
论”，只要能出成绩，什么样
的错误都可以原谅，其结果
便是在不少运动队尤其是金
牌运动队，家长作风浓厚，管
理简单粗暴，财务混乱，主教
练或总教练的“一言堂”现象
非常突出。此前，中国跳水
队、中国羽毛球队的内部矛
盾均呈白热化。

据新华社消息，辽宁省
体育局30日已成立了调查

组对相关单位负责人和当
事双方进行约谈并展开调
查。真相会被调查清楚，但
是怎样从根本上纠正体育
圈内的一些不正之风，恐怕
还要从各级政府、各级体育
系统对成绩、对金牌看法的
转变做起，只有改变评价评
估体系，中国竞技体育才能
有更多积极的正能量，才能
堂堂正正地揭开盖子，让
所有的运作，都在
阳光下进行。

“成绩”可以掩盖问题

奥运冠军姚景远揭发辽宁女举黑幕引发争论

重重若若杠杠铃铃的的举举报报信信
砸砸出出““““黑黑黑黑洞洞洞洞””””

3月27日20点26分，网上出现了一条《男子举重奥运冠军姚景远揭发辽宁女子
举重队黑幕》的帖子，该帖以举重世界冠军孙彩艳的口吻，揭发辽宁举重队总教
练姜雪辉违规执教、克扣队员营养费等问题。经过几天的发酵之后，此事愈演愈
烈，现在已是广为人知。
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